

令和6年度 第5回 落合第四小学校地域協働学校運営協議会 議事録

開催日時・場所

令和6年11月14日（木）15：30～16：30 落合第四小学校 会議室

出席者（敬称略）

二上代表、浅見委員、山下委員、立石委員、木村委員
中里校長、渡辺副校長、小田主幹教諭、梅沢主幹教諭、教育支援課 明石

* 学校評価第三者委員会 新藤様、榎本様

（司会：副校長）

配布資料

- A. 令和6年度 学校評価(内部評価)結果報告書
- B. 学校評価アンケート QR コード
- C. 令和6年度 外部人材・地域の活用及び保幼子小中連携
- D. 第6回落四小地域協働学校運営協議会開催のお知らせ
- E. 運営協議会レジュメ

議 事

1) 代表挨拶

皆様こんにちは。本日もお集まりいただき、また第三者評価の先生方にもご臨席いただき誠に有難うございます。日も短くなって、立冬も過ぎましたのに気候が安定しませんが、皆さんもお体にお気を付けてください。二学期の終わりも近づいております。お忙しいこととは思いますが地域協働学校の方も教育活動にご協力してゆきたいと思っております。本日もよろしく願いいたします。

2) 校長挨拶

皆さまお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。学校は11月29日、30日の学芸会に向けて劇の練習や準備を進めているところです。背景の絵や小道具の制作をしたりしながらセリフや動きを覚えたり、うれしそうに楽しそうに準備を進めている姿が見られます。表現することが好きになってほしいと思っています。

・学校評価の時期になってきました。本日も資料をお配りしていますが、一月の最終評価に向けて学校の活動の様子など参観などしていただければと思います。

・幼稚園の募集、第一次募集で現在5名、来週月曜から第二次募集に入ります。

3) 学校の教育活動について（3年生）

3年生の二学期の取り組みについてプレゼンテーション

・社会科……地域の工場について 染めものがたり博物館 型染め体験 昔のお話

⇒神田川親水テラス（戸塚地域センター）生き物の観察

⇒神田川の水質について みどり公園課の方に講師で来ていただいた

⇒「染の小道」に向けて落合の素敵について発表できるようまとめる

・ゲランの方に講師に来ていただいて環境学習（養蜂など）

・昭和記念公園へ3・4年生合同で遠足 上級生のリーダーシップを見習って受け継いでゆく

・学芸会の練習の様子

4) 学芸会について

スローガン「力を合わせて頑張ろう 思い出に残る学芸会 ～最高到達点」

11月30日(土)鑑賞日となっている。当日は該当学年の保護者の入れ替え制となる。多くの方に見て頂きたい。

体育館での練習も始まり、楽しみながら準備を進めているところ

パドレスの皆様のご協力、大変ありがたく思っている

5) 学校評価アンケートについて

・ペーパーレスの流れに伴い、昨年度は児童のみタブレットでの回答だったが、今年度からは保護者のアンケートなども Google フォームでの回答となる

・本日資料も配布しているので合わせてご覧いただき回答をお願いしたい

・区内共通の項目と本校独自の項目とで構成されている。教科担任制などは昨年度はモデル校として取り組んだが、本年度は区内全校で行われている。

・児童、保護者は締め切りは来週いっぱい、結果については次回以降とりまとめて発表

6) 第三者評価委員より

榎本様

・二回伺わせていただき、校長先生、二上先生にもお話伺った

・安心していただける学校だと感じた。児童は前向きに一生懸命に取り組んでいる

・全面的に地域が学校をバックアップしていく姿勢を見せていただいた

・落ち着いた環境の中で子供たちが過ごしていることが見て取れた

新藤様

・今日は特にほぼ全クラス参観した

・全クラスとも落ち着いている。教員と子供たちとの関係がうまくいっていることは子供たちの表情など見ればわかる。素直に心が育っている

・クラスの中には集団に溶け込めない子もいるように見受けられたが、クラスメイトに自分たちの仲間として柔らかく受け入れられているように見える、いい学校ができてるんだなあと感じた

・職員室の雰囲気がいい。教員たち同士コミュニケーションがとれている、支え合っている。

それが子供たちにも伝わっているのではないかと

・子供たちのために何ができるだろうか。地域の人間、先生や親ではない大人との交わりも大事である。

⇒毎日の課題はありつつ 励みになるお言葉をいただいた

7) 情報交換

・子どもたちが相談したいとき、担任だけでなく他の先生にも相談できるようになっているのが素晴らしい

・第三者評価の先生方と話をし、改めて本校の良さを確認することができた

・先日は先生方もコミュニティスポーツ大会に参加していただきありがとうございました。あのよう地域にイベントに積極的に参加していただけるのはとても良いことだと思った。

・午前中、落四幼稚園の行事に参加させて頂いた。地域の方にもお知り合いに声をかけて頂くようお話ししたりポスターを掲示したりしている。私立幼稚園も多い幼稚園激戦区でもあり、延長保育などメリットをアピールできるポイントがあると子供を集めやすいのにと強く感じる。区の方でももっと考えてほしい

幼少連携等、もっとアピールしてほしい

・以前はコミスポに落一地区各校から先生方のチームが出場して、先生方同士の交流にもなっていたように思う。お忙しい中参加して下さい本当に感謝している

・幼稚園の園児獲得について、小学校でもきょうだい児へのアピールをしてみたらよいのでは？

- ・幼稚園の件、教育委員会がもっと考えてゆくべき。現場の先生方の努力だけでは難しい。
 - ・学童、ひろばは冬祭りの準備をしている。テーマカラーは水色。実行委員会制で、いろいろなブースを用意している。子供たちはポイントをためて頑張っている。
 - ・アンケートの回収、回答まとめを行っている
 - ・先日開催されたスクールコーディネーター研修会
「人権について」講師 樋口豊隆先生（教員～指導主事等、明星大学の客員教授）
人権について 子供の心のありよう
- 国際的調査によると日本の子供たちは自尊心・自己肯定感が他の国に比べて有意に低い
どうすることで満足感を感じるか⇒日本の子どもたちは他の人に役立つことで満足感を感じる
（他の国 家族といるとき楽しいことをしているときなど）
子供たちが学校だけでなく地域と関わり役立つことによって自己肯定感・満足感が上がる、それによって心が育ってゆくと思う

8) 事務連絡

* 次回 第6回 落四小地域協働学校運営協議会は
12月24日（火）午後3時30分から 本校会議室にて開催予定

以上